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Haushaltsänderungsantrag zur Vorlage 1 568/2020

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender

die Fraktionen von SPD. Bündnis 90/Die Grünen und FW beantragen, folgenden
Haushaltsänderungsantrag auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung zu nehmen und
zuvor im Haupt- und Finanzausschuss zu beraten:

Der Kreistag möge beschließen

Der Kreisausschuss wird beauftragt, im Haushalt 2021 unter dem Produkt 42.1.01 Förderung des
Sports die eingestellten Mittel für den Sportförderpreis um 7.000,00 € auf 1 2.000,00 € zu erhöhen
und diese Summe nach Möglichkeit jährlich einzusetzen.

Bearündun

Der Sportförderpreis wurde erstmals 2020 ausgelobt. Gleich im ersten Jahr musste die Vergabe den
besonderen Bedingungen der Corona-Pandemie angepasst werden. Die teilnehmenden Vereine
erhielten eine Unterstützung für "Gute Lösungen in der Corona-Krise'. Obwohl die Summe von 1 50
€.pro Verein nicht hoch ist. stieß die Ausschreibung des Sportförderpreises auf sehr große
Resonanz. Die Vereine haben den Sportförderpreis als Untersttltzung und Zeichen der

Wertschätzung ihrer ehrenamtlichen Arbeit wahrgenommen, und das besonders in den schwierigen
Zeiten einer Corona-Pandemie, in denen der Trainings- und Wettkampfbetrieb kaum möglich ist und
wichtige Einnahmen durch die Absage von Veranstaltungen wegfallen.
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Der Sportförderpreis soll auch in Zukunft seinen festen Platz in der Sportförderung des Landkreises
erhalten - über die aktuelle Ausnahmesituation hinaus. Dazu ist es notwendig, ihn auf eine solide
finanzielle Basis zu stellen und auch den Teil der Finanzierung, der 2020 durch Spenden ermöglicht
wurde, langfristig abzusichern.

Das ehrenamtliche Engagement der Sportvereine ist nicht hoch genug einzuschätzen. Es trägt zur
Lebensqualität in unserem Landkreis bei. Viele Bevölkerungsgruppen profitieren von der
Vereinsarbeit, besonders Kinder. Jugendliche und Senior*innen. Sport erfüllt viele gesellschaftliche
Aufgaben, von der Gesundheitsvorsorge bis hin zur Integration.

Aber auch an den Sportvereinen, besonders den kleinen Vereinen, gehen gesellschaftliche und

demografische Entwicklungen nicht vorbei. Vereine sehen sich mit vielen Herausforderungen
konfrontiert. müssen sich gegenüber einem sich verändernden Freizeitverhalten behaupten und
einen Mangel an Trainern und Übungsleitern ausgleichen.

Mit dem Sportförderpreis sollen daher besonders solche Initiativen unterstützt werden, mit denen
sich die Sportvereine selber stärken: Initiativen zur Vereinsentwicklung, Initiativen ftlr
Kooperationsprojekte mit Schulen, Unternehmen oder Kommunen. Gefördert werden sollen
beispielsweise auch Initiativen zur Gewinnung voh Übungsleitern und ehrenamtlichen Helfern, im
Gesundheitssport genauso wie im Leistungssport, und spezielle Angebote ftJr besondere
Zielgruppen.

Welche Erfolge in diesen Bereichen erzielt werden konnten. würde eine Evaluation des
Sportförderpreises zeigen, die Ende 2023 vorgelegt werden könnte.

Mit freundlichen Grüßen

.K.S.}.."..%- -.d.e.
Sabine Scheele-Brenne

Co-Vorsitzende der

SPD-Kreistagsfraktion

Christian Zuckemlann
Vorsitzender der Kreistagsfraktion

Bündnis 90 / Die Grünen

Gunther Sammler
Vorsitzender der Kreistagsfraktion

der Freien Wähler
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